

EDICIÓN IMPRESA

- Tema del día
- Valencia
- Ediciones
- L'Horta
- La Ribera
- La Safor
- C. de Morvedre
- La Costera
- La Marina
- C. Valenciana
- Política
- Sucesos
- Opinión
- España
- Internacional
- Economía
- Deportes
- Cultura
- Vida & Ocio
- Agenda
- [INTERACTIVO]
- Foros
- Chat

CULTURA

Investigadores buscan en el ADN de 47 valencianos los orígenes de Cristóbal Colón
El lugar de nacimiento del marino sigue siendo una incógnita 500 años después de su muerte

Investigadores de la [Universidad de Granada](#) estudian los orígenes de Cristóbal Colón, que siguen sin estar claros 500 años después de su muerte. 47 valencianos han participado en las pruebas que consisten en la identificación de su ADN, que se comparará con el del hijo del descubridor de América.

M. LABASTIDA/VALENCIA

Han pasado cinco siglos desde que Cristóbal Colón murió, hoy se cumple el V centenario de su fallecimiento, y el misterio sigue envolviendo la figura del descubridor de América. Se desconoce dónde y cuándo nació, así como dónde está enterrado.

 Imprimir

 Enviar

- Una vida cargada de misterios
- Exposiciones por el centenario

En busca de sus orígenes José Antonio Lorente, director del laboratorio de identificación genética de la [Universidad de Granada](#), reconocido especialista de la identificación por ADN, investiga para aclarar el misterio del origen del marino.

[Más noticias](#)

 De la bóveda al escenario

 María Barranco y Vicente Haro, padrinos del Festival de Peñíscola

 Investigadores buscan en el ADN de 47 valencianos los orígenes de Cristóbal Colón

 Una vida cargada de misterios

 Exposiciones por el centenario

 Demasiados 'había'

 Los auténticos códigos de Leonardo

 Inquietante universo

 Misteriosa fascinación por Fidel Castro

 Clásicos literarios de la Comunitat

 Estás aquí. Eres. ¿Qué eres? ¿Quién eres?

 teatros

[Publicidad](#)

Un miembro de cada familia "Me llamaron explicándome el proyecto y accedí porque lo encontré interesante. Fue sencillo. Una mujer se presentó en mi casa y tomó un rastro de mi saliva. Yo les comenté que quizá sería oportuno hacérselo a mi padre también, pero me indicaron que con la muestra de un miembro de la familia era suficiente", explicó ayer José Vicente Colom, uno de los 47 valencianos con los que el equipo de Lorente se ha puesto en contacto.

"Todavía no hemos recibido noticias a pesar de que nos aseguraron que para mayo estarían los resultados. También me comentaron que se iba a realizar un documental con las pruebas, pero aún no hay nada de eso", afirmó ayer a LAS PROVINCIAS José Vicente Colom.

El equipo de Lorente ha aclarado que los resultados se conocerán muy pronto y que la demora se debe a que todavía se están estudiando las muestras de personas con apellido Colombo que habitan en las regiones del norte de Italia. "Hay recogidas alrededor de 230 de las muestras, pero el proceso –coordinado desde la universidad Tor Vergata de Roma– está siendo muy lento", indicaron fuentes de la [Universidad de Granada](#).

"Me llamaron para pedir mi colaboración y yo me disculpé en una primera ocasión

LIBRERÍA _____

LO + BUSCADO _____

20 de Mayo de 2006

Universidad de Granada

Las Provincias

porque tenía otros asuntos que me impedían estar en casa el día que iban a hacer las pruebas. Pese a todo insistieron y accedí", comentó ayer José Alfredo Colom, nacido en Utiel hace 60 años, pero residente en Valencia.

En la Comunitat hay aproximadamente 150 personas con el apellido Colom. ¿Se descubrirá finalmente que el descubridor era valenciano? Habrá que esperar a que finalicen todas las pruebas.

Otros estudios

El equipo de Lorente ya ha investigado sobre dónde reposa Colón. Ellos presentaron en 2004 un estudio en el que no descartaban que los restos que hay en Sevilla correspondan a Colón. También pidieron permiso para analizar los conservados en Santo Domingo –el otro lugar que disputa el honor sobre el lugar de descanso–, pero sus autoridades lo denegaron.

Lo único que está claro es que Colón murió el 20 de mayo de 1506. El resto todo son conjeturas. "Todos sus familiares crearon un halo de misterio y evitaron a toda costa que se descubriese si sus orígenes fueron humildes, porque no era propio de un gobernante. El hecho de que muriese desprestigiado por su tiranía también colaboró para que se supiese después poco de él", afirmó en una emisora de radio ayer Consuelo Varela, investigadora americanista del Consejo Superior de Investigaciones Científicas.

mlabastida@lasprovincias.es

Subir

© Copyright LAS PROVINCIAS DIGITAL.
Valenciana Editorial Interactiva S.L. CIF B-97002935
Calle Gremis, 1. 46014 Valencia
[Contactar](#) / [Mapa web](#) / [Aviso legal](#) / [Política de privacidad](#) / [Publicidad](#)

Pow

publicidad